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 Monsieur, le Vice-Président du Grand Lyon chargé de l’urbanisme commercial, Maire de Sathonay-
Village, Monsieur Jean-Pierre CALVEL, Monsieur l’Adjoint délégué au développement économique et 
à l’urbanisme, Monsieur Hadi MEBARKI, Mesdames, Messieurs les Adjoints et Conseillers 
Municipaux, Mesdames, Messieurs, membres des associations, Mesdames et Messieurs, J’ai grand 
plaisir à vous retrouver aujourd’hui pour inaugurer dans la convivialité ce square Matringe rénové et 
embelli, rythmé depuis hier par les festivités de notre « Décembre haut en couleurs ». J’ai en effet 
souhaité adosser ce moment solennel, celui de l’inauguration, à un moment de vie, de rencontre et 
d’échanges, afin que ce nouvel espace prenne tout son sens dans le cœur de notre centre-ville. Car 
c’est bien cela qui a prévalu au choix de l’équipe municipale que je conduis : pouvoir donner une 
nouvelle jeunesse à cet espace, à ce square Matringe central pour notre cœur de ville commerçant, 
et pourtant auparavant peu propice aux circulations et aux rencontres. Je veux à ce titre remercier le 
Grand Lyon, représenté aujourd’hui par son Viceprésident, et les services de notre intercommunalité, 
qui ont su comprendre le projet des élus de Saint-Fons et le rendre conforme aux attentes des 
habitants. Et c’est le résultat de ce travail partenarial régulier que vous avez pu découvrir cet 
automne : un espace dégagé, rendu plus propice à la circulation des passants et à la détente grâce 
aux nombreux bancs qui y ont été installés. Une végétation repensée pour le bon développement 
des arbres et l’amélioration de la qualité esthétique de notre environnement. J’ai pu observer à de 
nombreuses reprises depuis la fin septembre, le retour de ceux qui attendaient de pouvoir trouver 
en ce square Matringe un lieu de vie, de promenade et de flânerie. Nombreux ceux que j’ai pu croiser 
devisant gaiment, assis sur les bancs, ou profitant de ce nouvel espace de rencontre. Aujourd’hui les 
manifestations qu’accueille le square confirment nettement sa vocation première : celle de 
constituer un cœur de ville stimulant pour notre collectivité, propice à l’accueil de temps forts pour 
les habitants de cette ville. Je tiens à remercier chaleureusement, pour les deux belles journées qu’ils 
nous permettent de vivre, les associations de Saint-Fons qui ne renoncent à aucun effort pour créer 
du lien dans notre commune, par l’animation, la convivialité, et l’énergie qu’ils dégagent. Je sais que 
vous êtes nombreux à être attachés à cet esprit solidaire et chaleureux si nécessaire à notre collectif, 
et c’est pourquoi je me réjouis de la vivacité de notre tissu associatif et de la richesse de ses 
initiatives. Je veux aussi saluer la présence des commerçants du centre-ville, qui prennent 
aujourd’hui part à cette inauguration. La réhabilitation de ce square participe également, et ils le 
savent, aux efforts mis en œuvre par la municipalité pour dynamiser le centre-ville commerçant et 
stimuler l’activité. A côté de la zone bleue, mise en place il y a trois ans, la Ville a également initié et 
accompagné le montage d’un dossier FISAC (Fonds d’Intervention de Soutien au Commerce et à 
l’Artisanat), pour lequel la Ministre de l’Artisanat, du Commerce et du Tourisme, Mme Sylvia PINEL, a 



manifesté son soutien et son engagement. Toutes ces décisions, tous ces choix, ont un sens : celui du 
maintien et du développement de notre commerce de proximité. Un commerce qui évolue, qui se 
renouvelle, mais qui reste fondateur de l’identité de notre centre-ville, de ces « 4 chemins » si 
symboliques. Et je peux vous assurer que les élus ne ménagent pas leurs efforts pour accompagner 
cette évolution, pour qu’elle soit toujours plus conforme aux besoins des Sainfoniards et génératrice 
d’une qualité de vie accrue. Je veux aussi remercier, pour ce décor de fête qu’ils ont su créer, les 
services municipaux – services techniques pour les décorations de fêtes et les lumières, et services 
du Pôle de développement social pour l’orchestration générale de ces festivités de fin d’année. Ces 
personnels oeuvrent, je le sais, au quotidien, pour répondre aux attentes des habitants et faire de 
Saint-Fons un lieu de vie agréable et vivant. Je ne pourrais, enfin, inaugurer dignement ce lieu sans 
revenir avec sérieux et émotion sur l’homme qui a donné son nom à ce square : Monsieur Auguste 
Matringe. Directeur de l’entreprise Saint-Gobain entre 1925 et 1959, Auguste Matringe a, sous 
l’Occupation, sauvé des dizaines de Juifs de la barbarie nazie. Au total, ce sont près d’une 
quarantaine d’adultes et une cinquantaine d’enfants qui, cachés dans des baraquements de l’usine 
Saint-Gobain de Saint-Bel, ont échappé aux dénonciations et aux rafles de la Gestapo. C’est pour cet 
acte généreux et brave qu’il s’est vu décerner le titre de « Juste parmi les Nations » par l’Institut Yad 
Vashem en 2000. Une distinction qui honore les personnes qui ont risqué leur vie pour aider une ou 
plusieurs personnes juives en danger. A ce titre, Auguste Matringe a fait honneur à la France. 
Modeste, Auguste Matringe n’avait jamais évoqué, y compris avec sa propre famille, ses actes de 
courage qui lui valurent d’être emprisonné par la Gestapo. C’est grâce au travail de mémoire de 
rescapés comme Mme Roubin, d’habitants comme Claude Delmas, de membres de l’Association 
cultuelle Israélite de Saint-Fons ou de personnalités comme M. Lazare, délégué régional de l’Institut 
Yad Vashem, que la mémoire de cet épisode a pu nous être transmise et aujourd’hui honorée. Cette 
stèle, que vous observez à mes côtés, a d’ailleurs pu être érigée – et je souhaitais le rappeler – grâce 
à l’action de l’association pour le mémorial d’Auguste Matringe, dont Pascal Druguet était le 
président, et aux dons de dizaines d’habitants, d’associations, dont la liste est malheureusement trop 
longue pour être évoquée ici. Ce square rénové et embelli est donc aussi un hommage à ces valeurs 
de bravoure, de courage, et d’humanisme, qui ont habité Auguste Matringe tout au long de sa vie. 
Puisse cet espace réhabilité drainer ici la vie à laquelle il était si attaché. Je vous remercie de votre 
attention. 
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